

2. — La Fête Nationale devrait-elle être célébrée chaque année?

4. — Quelles œuvres nationales la célébration du 24 juin pourrait-elle contribuer à créer et à maintenir?

Espérant que vous voudrez bien porter à ces questions tout l'intérêt que vous suggérera votre zèle patriotique, Nous avons l'honneur d'être,

Vos humbles serviteurs,

F.-L. BEIQUÉ,  
*Président.*

ARTHUR GAGNON,  
*Sec.-Trés.*

Les lecteurs du *Bulletin* sont tout particulièrement invités à nous adresser leurs vues sur ce sujet bien digne d'arrêter leur attention et d'inspirer leur patriotisme.

## Consultation Littéraire

**“Quel est l'acte le plus patriotique de l'histoire de la race française au Canada?”**

Le patriotisme est l'amour de la patrie. La patrie, lieu de notre naissance, est le champ d'action de notre activité.

Mais de même que sur un champ de bonne terre cent moissons diverses peuvent mûrir, de même, dans la patrie, l'activité commune se divise en mille formes. Le patriotisme, en chacune, prend vie. Le patriotisme est une résultante.

Le moissonneur qui engerbe le blé d'or n'aime pas moins le sol que son voisin, le vanneur de blé d'avoine. Sur quelle échelle mesure-t-on l'amour? L'épuisement du soldat n'est pas moins généreux que le dénuement du missionnaire. Sur quelle échelle mesure-t-on le patriotisme?...

Dites, bonnes gens, dans l'histoire canadienne, quel acte préférez-vous?... — Le regard de Jac-

ques Cartier sur la boussole, vont répondre les marins.—Le soldat dira: Vive la jolie flambée des drapeaux de Lévis!—Mais du fond de la forêt j'entends le pionnier qui réplique: c'est mon coup de hache! — Et, s'il pouvait parler, l'enfant qui vient de naître, crierait: C'est moi! — Il n'est point de comparatif au sublime. Bonnes gens, vous avez tort!

Et vous avez raison. Car toutes ces actions individuelles, marquées au même coin d'abnégation,—votre science, ô découvreurs; votre fatigue, ô guerriers, votre sueur, ô bûcherons; votre sang, ô martyrs, — réunis dans le passé qui les confond, resplendissent sous le soleil de gloire. Ne séparons pas le dévouement ignoré de l'héroïsme historique. L'acte le plus patriotique au Canada, c'est la marche en avant du peuple même, défendant au prix de quels efforts, Dieu le sait, sa langue, ses coutumes, sa religion, avec, au fond de l'âme, la foi au lendemain meilleur, aux yeux l'éclair d'espoir qui dénote les vaillants. Il brille encore!

LUCIEN REYNIER.

## DANS NOS SECTIONS

### TERREBONNE

A la demande de M. Urgel Poitras, percepteur de la Caisse Nationale à Terrebonne, le secrétaire-trésorier, M. A. Gagnon, a donné une conférence dimanche le 18 septembre, dans la salle publique de cette ville, immédiatement après la grand'messe.

L'assemblée a été présidée par M. Masson, ancien citoyen; un grand nombre de personnes de tout âge était accouru pour entendre